



Vos candidats CFDT au CSA ministériel s'adressent à vous

Pourquoi un vote CFDT au pôle ministériel des transitions écologique et énergétique et de la mer ?

Le syndicalisme pratiqué depuis des années au sein de notre pôle ministériel, fruit de son historique, est un syndicalisme d'affrontements internes.

Il est temps que ça cesse. Pourquoi ?

- ◆ D'abord parce que l'administration en tire profit, en arguant de ces divisions pour finalement imposer ses projets, qui sont souvent, en conséquence, adoués par les uns ou par les autres.
- ◆ Ensuite parce que nous, agents, voyons bien que ces postures ne sont pas crédibles. Qu'elles s'annihilent en quelque sorte au final, avant même d'arriver au stade de la « négociation » proposée par l'administration.

Il en est résulté au fil du temps une forme d'inefficacité de l'action syndicale au niveau ministériel, et même une forme de délitement du dialogue social (*). Avec vous, **nous voulons inverser la tendance.**

Certes la CFDT a continué le travail et **nous revendiquons de fortes avancées** dues notamment à l'action syndicale au niveau interministériel, que nous avons relayée au CTM. Nous vous l'avons dit dans notre [profession de foi au CSA ministériel](#) : c'est toute la confédération CFDT qui est derrière nous, Laurent BERGER a tenu à venir nous le prouver la semaine dernière, afin de défendre nos missions, nos conditions de travail, nos rémunérations, l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes, les acquis en matière de lutte contre les discriminations...

Vous l'avez confirmé dans la [consultation](#) que nous avons engagée cette année : 85 % d'entre vous pensent que le syndicalisme doit évoluer. Oui, c'est bien d'un autre syndicalisme dont nous avons besoin, un **syndicalisme d'engagement** qui n'oppose pas, qui au contraire aborde les questions de manière globale et pragmatique, un syndicalisme qui propose tout en étant **exigeant et combatif** quand il le faut dans l'intérêt du collectif.

C'est ce que nous vous proposons de mettre en œuvre pour les 4 années à venir, nous avons besoin de vous et d'une plus forte représentativité pour faire avancer ce dialogue exigeant vis-à-vis d'une administration qui doit elle-même reconnaître qu'elle a tout à gagner en ré-instaurant un dialogue social de responsabilité et d'engagement.

C'est dans le même esprit que vous pourrez aussi choisir les candidats CFDT dans les services et dans les établissements publics où nous avons déposé des listes. Et partout ailleurs, votre soutien à la [liste CFDT au CSA ministériel](#) reste essentiel pour ce projet : réformer l'action syndicale. En effet vous le savez, toutes les décisions ne se prennent pas localement et bon nombre de sujets sont présentés et débattus au CSAM pour ensuite être déclinés dans vos services.

Nous pouvons incarner ce changement dans notre ministère, alors du 1^{er} au 8 décembre, donnez-nous une majorité : **votez CFDT et faites voter CFDT !**

* : cliquez sur [l'affaire du 31 octobre](#)